





MODERNA PIDE AUTORIZACIÓN EN RUSIA YA EMPEZARON CON LA VACUNACIÓN

Unidos para su vacuna contra el Covid-19. I





DE LA FRONTERA MEDICALI, BAIA CALIFORNIA | MARTES 1 DE DICIEMBRE DE 2020 | AÑO LVII | NO. 20,266 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEDICAHA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$8.00



TENÍA 42 AÑOS Murió Jerry Demara, cantautor cachanilla Después de varios dias de complicaciones de salud, perdió la vida a causa de un infarto. Pag. 3



BUSCA EN INTERIORES SUPLEMENTO HORMAL

ESCASEAN TANQUES

Al alza demanda de oxígeno medicinal

ÉRIKA GALLEGO

De nuevo hay largas filas de personas en buscan este insumo para pacientes con Covid-19

La pandemia del Covid-19 disparò de manera nunca antes vista la demanda de oxigeno en Mexicali, considerado hoy uno de los insumos más buscados por los pacien-

tes afectados por el virus. Las filas a las afueras de estabiectmientos como OASA, especializado en la venta de este insumo, han vuelto a formarse tal como ocurría en junio y junio, cuando la ciudad padecia la primera ola las que acudían en octubre. de contagios.

Juan Manuel Garcia Montaño, gerente de operaciones en la tienda, reconoció que la segunda olea-da del Covid-19 está stendo más severa y esto se ve reflejado en la cantidad de personas que buscan los tanques de oxigeno, el doble de



En noviembre se disparó el consumo de los oxigenos, prácti-camente se duplicó contra el mes pasado y estos picos hacen que nuestros inventarios se vean muy reducidos para poder abastecer a todos los que nos lo están solicitando"

La demanda del insumo, a veces desesperada por parte de los familiares de pactentes con Covid-19, obligo al negocio a implementar un servicio de 24 horas, además de incrementar la planti-Ia de personal y fijar costos para frenar el sobreptecto que comen zó a darse en otros sitios. Pian \$

NÚMEROS telefónicos se proporcionan para donar clindros: 686 551 6265, 686 262 2020 y 686 2l6 2653





MEXICALI, B. C., HÉXICO \$7,00 DIARIO / 1,00 DÓLAR EU

PEGA CO

 Secretaría de Salud confirma que van 15 galenos fallecidos por el mortal virus, al menos cuatro en los últimos días. Entre todo el personal de sanidad que atiende la contingencia en BC, son 45 los que han muerto desde que empezó la pandemia. 02



GENERAL CONSTATÓ AMLO EL PROGRESO DE BC: JAIME BONILLA.07











DE VIH. 16

DESPLAZA CORONAVIRUS DIAGNOSTICOS

















www.elsoldetijuana.com.mx



TULANA, B.C. | MARTES 1 DE DICIEMBRE DE 2020 | AÑO XXXI | NO. 10,801 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | EUUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



BUSCA TU EJEMPLAR

PARA LA FRONTERA

Pide la CFE energía a EU para cinco años La Comisión afirmó que la energía

La Comisión afirmó que la energía que adquiera para su exportación hada territorio mexicano serta el excedente de las entidades que vendan el recurso; no afectaria la demanda en EU. Nacional



VIEJO LOBO
Victor Manuel Vucetich acaparal os reflectores entre los técnicos.



VACUNA NO ALCANZARÁ PARA TODOS: PÉREZ RICO

Saturan pacientes clínica 27 del IMSS

AHA LILIA RAMIREZ

Algunos de los ciudadanos expresaron su descontento por las largas filas, sin poder respetar la distancia

Las clinicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) estruvieros saturadas de pactentes que Tegaban a atenderas principalmente por exfermedades respinatorias en Tijuanu. La mayoria eran trabajadores del sector maquillador que, al presentanse a trabajar, no pasacon el filtro sanitario y fueron remitidos a las clinicas. El presidente de la ABMO, Salvador

El presidente de la AIMO, Salvador Diaz, dijo que las empresas siguen el protocolo sanitario estatal y con ello evitar contagios dentro de las fábricas. Pag. 3

COVID-19

DEL 8 DE MARZO a la fecha, se registraron cuatro mil 277 muertes a causa de Covid-19 y 25 mil 700 casos confirmados acumulados



El sector salud informó que se tiene un registro de 818 casos activos / jost que convenue

FALLO DEL IEEBC

Comunidad indígena tendrá candidaturas

Estos espacios serán cedidos posiblemente a regidor o regidora de las planillas de los candidatos a alcaldes en los dinco municipios, así como dos candidaturas de diputados locales de BC. Pag. 6



PREVÉN AFECTACIONES Quitan a dos cámaras del consejo de CESPT

La acción causó molestia dentro del sector empresarial. "Dice (Jaime Bonilla) que porque éramos cómplices del gobierno anterior para hacer todas las biquificulas", comentó Jorge Madas. Pag. 6

WWW.ELIMPARCIAL.COM/TIJUANA



Martes 1 DEDICIONARE 2020 - NO. 7209, AÑO 20, 44 PA

MEXICO - \$7,00 DIARIO

RABAJADORES E MAQUILA

El Seguro Social señala que son enviados por el personal médico de las empresas a los que les falta capacitación para distinguir males respiratorios propios de la temporada con síntomas de covid-19. PAG. 02







ENSENADA DESTINA AYALA MÁS DE 34 MDP **PARA PARQUE** REVOLUCIÓN 09



TIJUANA CONSTATO **AMLO PROGRESO** DEBC: **BONILLA** VALDEZ 07



















POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

"IEEBC EMITE LINEAMIENTOS DE PARIDAD, IGUALDAD Y NO DISCRMINACIÓN"

MEXICALI. – Por unanimidad, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), encabezado por su Presidente, Luis Alberto Hernández Morales, aprobó la emisión de lineamientos para garantizar el cumplimiento de los principios constitucionales de paridad de género, igualdad sustantiva y no discriminación en la postulación de candidaturas y la etapa de resultados del proceso electoral local ordinario 2020-2021 en Baja California.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/619156/ieebc-emite-lineamientos-de-paridad-igualdad-y-no-discriminacion.html

LA JORNADA BC.

"PIDEN GRUPOS INDÍGENAS REPETAR EL FALLO DEL IEEBC"

Tijuana, 30 de noviembre.- El coordinador general del Frente Indígena en el estado, Ezequiel Rosales Carreño, pidió a la clase política dejar el discurso que calificó como falso, y que acepten la decisión del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) que obligará a los partidos políticos a poner una cuota de participación de indígenas en sus candidaturas para las elecciones del 2021.

https://jornadabc.mx/tijuana/30-11-2020/piden-grupos-indigenas-respetar-el-fallo-del-ieebc

EL SOL DE TIJUANA.

"COMUNIDAD INDÍGENA TENDRÁ CANDIDATURAS"

Tijuana.- Una decisión del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) obligará a los partidos políticos a poner en una cuota de participación obligatoria en sus candidaturas de elección popular a personas de grupos indígenas o comunidades nativas de Baja California, así lo mencionó Ezequiel Rosales Carreño, el coordinador general del Frente Indígena.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/comunidad-indigena-tendra-candidaturas-6080945.html

NACIONALES

EL IMPARCIAL.

"EL PRESIDENTE DEL TEPJF SE NIEGA A DEVOLVER CINCO AUTOMÓVILES BLINDADOS"

CIUDAD DE MÉXICO.- El presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), José Luis Vargas, se negó a entregar cinco automóviles blindados que tiene a su servicio.

https://www.elimparcial.com/mexico/El-presidente-del-TEPJF-se-niega-a-devolver-cinco-automoviles-blindados-20201130-0178.html

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA JORNADA BC.

"PROMUEVEN CANDIDATURA DE OSUNA JAIME ENTRE PARTIDOS DE OPOSICIÓN"

Tijuana, 30 de noviembre.- Decenas de ciudadanos firmaron un documento que hicieron llegar a los partidos de oposición con registro en Baja California para impulsar la candidatura a la gubernatura de Héctor Osuna Jaime con miras a los comicios electorales de junio de 2021.

https://jornadabc.mx/tijuana/30-11-2020/promueven-candidatura-de-osuna-jaime-entre-partidos-de-oposicion

UNIRADIO INFORMA.

"EN MORENA ESTÁN PREOCUPADOS PORQUE SABEN QUE VAN A PERDER": PAN

ENSENADA.- Como cada lunes el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Enrique Méndez Juárez llevó a cabo rueda de prensa, en esta ocasión en el municipio de Ensenada, acompañado por el dirigente municipal Álvaro Ortiz, la diputada federal Lizbeth Mata Lozano y la regidora Brenda Valenzuela, donde dio declaración de todo lo acontecido el fin de semana.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/619154/en-morena-estan-preocupados-porque-saben-que-van-a-perder-pan.html

AFN TIJUANA.

"DECIDIRÁ CEN DE MORENA EL CANDIDATO A GOBERNADOR"

TIJUANA BC 30 DE NOVIEMBRE DE 2020 (AFN).- Será el Comité Nacional de Morena el que defina y dé a conocer el nombre del candidato o candidata a la gubernatura de Baja California, dependiendo del resultado que arroje la encuesta, y luego de

haber reducido a sólo cuatro, la cantidad de aspirantes que serán medidos mediante esa modalidad, afirmó hoy Ismael Burgueño, Delegado del Comité Nacional en funciones de dirigente estatal del partido.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/112756_decidira_el_cen_de _morena_el_candidato_a_gobernador

LA JORNADA BC.

"MIENTRAS SE NEGOCIAN POSIBLES ALIANZAS, DIFUNDEN ESLOGAN QUE ALUDE A HANK"

Tijuana, 30 de noviembre.- Una imagen con la leyenda "H21" con el eslogan ¡Bien y de buenas!, la misma que ha utilizado el político priista Jorge Hank Rhon, comenzó a circular en redes sociales a partir de este lunes.

https://jornadabc.mx/tijuana/30-11-2020/mientras-se-negocian-posibles-alianzas-difunden-eslogan-que-alude-hank

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

ZETA.

"BONILLA PRETENDE ESQUIVAR LA LEY PARA MANTENER SUS 'MAÑANERAS' DURANTE PERÍODO ELECTORAL"

El gobierno de Jaime Bonilla Valdez nuevamente cambió la Constitución, con intención de influir en las elecciones del 2021. Reformó las leyes de Baja California para poder seguir haciendo sus transmisiones "mañaneras" durante el proceso electoral.

https://zetatijuana.com/2020/11/bonilla-pretende-esquivar-la-ley-para-mantener-sus-mananeras-durante-periodo-electoral/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ENTREGA BONILLA PERMISOS PARA TAXI A 144 CHOFERES"

El gobernador del Estado, Jaime Bonilla Valdez encabezó la entrega de permisos para taxi a 144 choferes de Tijuana, Mexicali y Playas de Rosarito, que esta mañana recibieron su documento de manos del mandatario estatal, en las instalaciones del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS).

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/entrega-bonilla-permisos-brpara-taxi-a-144-choferes-6079907.html

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"QUITAN A DOS CÁMARAS DEL CONSEJO DE CESPT"

Tijuana.-La acción de remover a dos cámaras de comercio e industria del consejo de administración de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (CESPT), efectuada por el gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez, causó molestia dentro del sector empresarial al considerar que no se abona a la transparencia. https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/quitan-a-dos-camaras-del-consejo-de-cespt-6078469.html

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"ALCALDE IRÁ A LA CDMX POR REGISTRO"

Tijuana.- En esta semana el presidente municipal de la ciudad, Arturo González Cruz, se registrará como contendiente para ser el candidato de Morena a gobernador de Baja California, precisó el propio alcalde, quien también dijo que no es requisito pedir licencia para realizar el registro.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/alcalde-ira-a-la-cdmx-por-registro-6081094.html

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"EVA RODRÍGUEZ ENCABEZARÁ EL CONGRESO DEL ESTADO"

Con 23 votos a favor y una abstención, el congreso del Estado nombró a la diputada local por Morena, Eva Gricelda Rodríguez, como presidenta del segundo periodo de sesiones del segundo año de ejercicio legislativo de la XXIII Legislatura del estado, en una mesa directiva conformada exclusivamente por diputados de Morena.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/eva-rodriguez-encabezara-brel-congreso-del-estado-6079421.html

ZETA.

"MORENA VUELVE A ACAPARAR LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO DE BC"

El mayoriteo de Morena vuelve a apoderarse de todos los espacios importantes del Poder Legislativo y este lunes 30 de noviembre, acapararon en su totalidad la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Baja California.



https://zetatijuana.com/2020/11/morena-vuelva-a-acaparar-la-mesa-directiva-del-congreso-de-bc/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"PROPONEN LEVANTAMIENTO DE ACTAS DE NACIMIENTO PARA CAMBIAR IDENTIDAD DE GÉNERO"

La diputada local por Morena, Miriam Cano Ramírez, propuso la creación de nuevas actas de nacimiento de reconocimiento de identidad de género, entendiéndose este, como cada persona se perciba así misma, sin necesidad de presentar comprobante de intervención quirúrgica de cambio de sexo.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proponen-levantamiento-de-actas-de-nacimiento-para-cambiar-identidad-de-genero-6079187.html

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

FRONTERA.

"INVERTIRÁ SEDATU MIL 300 MDP EN MEJORAMIENTO URBANO PARA TIJUANA"

Tijuana, BC.- El Gobierno Federal a través de la Sedatu estará invirtiendo un total de mil 300 millones de pesos en Baja California en los programa de mejoramiento urbano y generando cerca de 11 mil empleos directos.

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Invertira-Sedatu-mil-mdp-en-mejoramiento-urbano-para-Tijuana-20201130-0023.html

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

MEXICALI

LA CRÓNICA.

"CONSIDERAN POSITIVA AMPLIACIÓN DEL DECRETO FRONTERIZO HASTA 2024"

La ampliación de la vigencia del decreto Zona Libre Fronteriza hasta 2024 será benéfica para las empresas de Baja California, consideraron representantes del sector empresarial de Mexicali.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Consideran-positiva-ampliacion-del-decreto-fronterizo-hasta-2024-20201130-0027.html

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- SAN QUINTÍN

EL SOL DE TIJUANA.

"SE AGRAVA EL USO DE PESTICIDAS EN VALLE DE SAN QUINTÍN"

Tijuana.- El Frente Indígena de Organizaciones Binacionales denunció que se agrava el uso de pesticidas en campos agrícolas del Valle de San Quintín, que ha provocado malformaciones en recién nacidos y cáncer en niños por la exposición de mujeres a químicos, así lo indicó Ezequiel Rosales Carreño, el coordinador general del frente. https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-agrava-el-uso-de-pesticidas-en-valle-de-san-quintin-6081170.html

SALUD.

PUNTO NORTE.

"SEMÁFORO ROJO REGRESARÍA A BC EN DOS SEMANAS, ALARMA A MÉDICOS LA ALTA CIFRA DE CONTAGIOS COVID-19"

Tijuana.- Mientras médicos tanto del sector público como privado exigen que Baja California regrese a semáforo rojo y refutan las cifras oficiales de COVID-19, el Secretario de Salud en el Estado, Alonso Pérez Rico, señaló que no son ellos quienes lo van a determinar solo por lo que están viendo en la consulta.

https://puntonorte.info/2020/11/30/semaforo-rojo-regresaria-a-bc-en-dos-semanas-alarma-a-medicos-la-alta-cifra-de-contagios-covid-19/

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"VACUNAS CONTRA EL COVID-19 LLEGARÁN EN DOS SEMANAS"

Tijuana.- Alrededor de mil vacunas contra el Covid- 19 llegarán en dos semanas a Baja California y serán aplicadas a la población, como parte de un estudio en fase tres, así lo anunció el Secretario de Salud en el Estado, Alonso Pérez Rico.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/vacunas-contra-el-covid-19-llegaran-en-dos-semanas-a-bc-6079455.html



LA CRÓNICA.

"CASOS SOSPECHOSOS COVID-19 ROMPEN RÉCORD EN BC"

Baja California rompió su propio récord de casos sospechosos Covid-19 el pasado 20 de Noviembre, quienes están llegando de manera constante a las unidades de salud, alzando así la dispersión de la pandemia de manera "espectacular", declararon las autoridades. https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Casos-sospechosos-Covid-19-rompen-record-en-BC-20201130-0005.html

LA CRÓNICA.

"MUEREN SEIS MÉDICOS MÁS POR COVID EN BC"

Una lista de médicos fue difundida a través de redes sociales, por presuntamente haber fallecido por Covid-19 en Baja California; la Secretaría de Salud, confirmó que desde el último corte, se han sumado seis médicos más a las estadísticas fatales de la pandemia. https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mueren-seis-medicos-mas-por-Covid-en-BC-20201130-0025.html

MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"AL ALZA DEMANDA DE OXÍGENO MEDICINAL; ESCASEAN TANQUES"

La pandemia del Covid-19 disparó de manera nunca antes vista la demanda de oxígeno en Mexicali, considerado hoy uno de los insumos más buscados por los pacientes afectados por el virus.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/al-alza-demanda-de-oxigeno-medicinal-escasean-tanques-6080202.html

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

"ABARROTAN TRABAJADORES CLÍNICA DEL IMSS"

Tijuana.- Cientos de trabajadores de maquiladoras realizaron largas filas y saturaron la clínica 27 del IMSS ya que fueron canalizados por sus empresas por presentar síntomas de enfermedades respiratorias.

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Abarrotan-trabajadores-clinica-del-IMSS-20201130-0032.html



COLUMNAS

AFN POLÍTICO. "¿ESTÁ PALOMEADO EL CANDIDATO DE MORENA PARA BC?"

- 'GALLO' Y 'GALLINA' ... COMPITEN EN REDES
- ARMANDO AYALA Y MARIO ESCOBEDO, EN CARTELERAS Y VALLAS
- INICIAN CAMPAÑA POR HANK... SIN ALIANZA

TIJUANA BC 30 DE NOVIEMBRE DE 2020 (AFN). — Una muy importante mayoría de la población seguramente diría que no, que por eso se acaba de lanzar la convocatoria del partido "guinda", y que apenas iniciará el proceso para definir quién será el candidato o (utilizando el lenguaje apropiado hoy día) la candidata a la gubernatura que, todavía, deberá pasar una consulta y esperar el resultado, y la definición, para un par de meses más. Sin embargo, otros que ya no creen ni en Santa Claus, consideran que el candidato ya está previamente seleccionado, y que, con su reciente gira por Baja California, el presidente de la república -Andrés Manuel López Obrador- terminó de darle la "bendición" al afortunad@, y la autorización para que ya busque los apoyos necesarios para apuntalar su campaña. http://www.afntijuana.info/afn_politico/112769_afn_politico_iesta_palomeado_el_c andidato_de_morena_para_bc

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

GANDALLAS... SOLICITUD... MARINA EN VERACRUZ...

Movimientos en el poder legislativo de Baja California y dónde después de haber andado muy pendientes a la evolución de virus que lamentablemente tocó a varios diputados y diputadas, se regresó de nueva cuenta al trabajo. Así que EVA GRICELDA RODRÍGUEZ encabezará la mesa directiva de hoy hasta el último día de marzo del 2021. Los demás diputados de Morena que se encontrarán en la mesa directiva son: RAMÓN VÁSQUEZ VALADEZ como vicepresidente; MARÍA LUISA VILLALOBOS como secretaria; JULIA ANDREA GONZÁLEZ como prosecretaria, así como la suplente de la fallecida CARMEN HERNÁNDEZ, la nobel diputada EVANGELINA MORENO. De seguro esto no tiene nada que ver con que el próximo domingo 6 de diciembre inicia el proceso electoral, ni nada de eso, ni hay que pensar mal. Pero una cosa sí es cierta, que no les basta que la Junta de Coordinación Política sea presidida desde hace más de un año por la diputada de Morena MONTSERRAT CABALLERO, con lo que tuvieron que cambiar la ley orgánica del congreso para que el presidente de la mesa directiva y de la Jucopo, pudieran pertenecer al mismo partido. Ahora Morena toma más fuerza al tener la mesa directiva.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6080160.html